

Qui est Fabrice Loher, le nouveau ministre en charge de la mer et de la pêche ?

Le centriste Fabrice Loher, maire de Lorient, a été nommé ce samedi 21 septembre 2024 ministre délégué à la Mer et à la Pêche, auprès du Premier ministre, Michel Barnier. Il connaît les problématiques qui touchent le secteur de la pêche.



Le centriste Fabrice Loher, le maire de Lorient, a été nommé ce samedi 21 septembre 2024 ministre délégué à la Mer et à la Pêche, auprès du Premier ministre, Michel Barnier. | ARCHIVES THIERRY CREUX / OUEST-FRANCE

[Le marin](#) Vincent JARNIGON. Publié le 21/09/2024 à 22h27

Le maire de Lorient et président de Lorient Agglomération, Fabrice Loher, 57 ans, [a été nommé ce samedi 21 septembre 2024 ministre délégué à la Mer et à la Pêche, auprès du Premier ministre, Michel Barnier.](#)

Ce centriste, qui a commencé à militer à l'UDF dans les années 80, a été élu maire de Lorient en 2020 après quatre échecs et au profit d'une division à gauche. Il a longtemps été le premier opposant de l'ancien maire de Lorient, Jean-Yves Le Drian, par ailleurs ministre socialiste de la Défense et ministre macroniste des Affaires étrangères. Selon nos informations, ce dernier soutenait pour autant sa candidature aux élections municipales en 2020.

Au début de son mandat, Fabrice Loher a également été président de la Sem Keroman, la société d'économie mixte qui gère le port de pêche de Lorient, premier port de pêche français en valeur (c'est-à-dire la valeur des ventes sous criée), premier port de Bretagne et premier port de débarquement de langoustines vivantes, véritable spécialité locale.

Pêche : « Gagner la bataille de l'opinion »

Fabrice Loher est très proche [du lorientais Olivier Le Nézet](#), le président du comité national des pêches et actuel président du port de pêche lorientais. Les deux hommes dénoncent, comme de nombreux élus bretons, la radicalité de certaines ONG vis-à-vis du monde de la pêche. En juin dernier, à l'occasion de la clôture des Assises de la pêche et des produits de la mer à Lorient, Fabrice Loher avait jugé : Il y a la bataille de l'opinion à gagner. Même en

Bretagne, il y a trop de gens qui considèrent nos pêcheurs comme des prédateurs des espèces et de leur environnement. Ils ne mesurent pas l'impact de l'activité de pêche sur les besoins alimentaires de la population.

[Sur le sujet pêche, le maire de Lorient a été contesté sur le projet porté par la société Ker'Oman qui prévoit l'installation d'un port de pêche à Duqm](#), à Oman, en s'appuyant sur le savoir-faire lorientais. Une polémique a éclaté en janvier 2024 quand il a été avancé que des importations de poissons par avions entre Lorient et Oman étaient prévues dans ce cadre.

Agacé, Fabrice Loher avait démenti : La région Bretagne, Lorient agglomération et la Sem Lorient-Keroman ont soutenu la mise en œuvre d'un projet industriel d'envergure internationale pour la construction et la gestion d'un port de pêche à Duqm. Ce projet ne comporte aucun volet d'importation de produits de la mer, ni de manière massive et encore moins par avion-cargo, comme l'affirment certains.

Naval group et fusiliers marins

En tant que maire de Lorient, Fabrice Loher, est également au cœur des questions maritimes autres que la pêche. Lorient abrite un port de commerce, les chantiers navals de Naval Group (qui construisent des frégates pour différentes marines dans le monde) et la base de la force maritime des fusiliers marins et commandos.

Pour les éoliennes flottantes

En mai 2024, il s'était prononcé en faveur du parc d'éoliennes flottantes au large de Belle-Île et de Groix à l'horizon 2031: La décarbonation est un axe majeur de nos politiques publiques. Lorient agglomération doit être une place forte des transitions énergétiques et écologiques. C'est une réponse aux enjeux de souveraineté énergétique du territoire à l'horizon 2050 qui débute, et nous pouvons nous en réjouir.

Un pôle course au large, référence européenne

Autre réussite maritime de Lorient : son pôle course au large dans l'ancienne base de sous-marins. Situé au cœur de la Sailing Valley, le site est devenu une référence européenne. *Le défi français* de la coupe de l'America s'est d'ailleurs installé à Lorient pour profiter des installations.

Les plus grands skippers ont choisi Lorient la base comme port d'attache : Charles Caudrelier (*Maxi Edmond de Rothschild*), Thomas Coville (*Sodebo Ultim III*) ou encore Armel Le Cleac'h (*Maxi Banque Populaire XI*).

<https://lemarin.ouest-france.fr/peche/qui-est-fabrice-loher-le-nouveau-ministre-en-charge-de-la-mer-et-de-la-peche-f38560cc-7845-11ef-baa4-02fdc42b3515>